

# Rathaus-Korrespondenz

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, RATHAUS, 1. STOCK, TUR 309b - TELEFON: 45 16 31, KLAPPEN 2232, 2233, 2236

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ

Samstag, 14. Oktober

Blatt 2113

## Die Stadt Wien als Gratulant

14. Oktober (RK) Zum 60. Geburtstagsfest des Kunsthistorikers Univ. Doz. Dr. Anton Macku haben Bürgermeister Jonas und Vizebürgermeister Mandl dem Jubilar in herzlichen Worten gehaltene Glückwunschsreiben übermittelt.

Vizebürgermeister Mandl richtete an Prof. Dr. Hugo Glaser anlässlich seines 80. und an Dr. Otto Myrbach zu seinem 75. Geburtstag herzliche Glückwunschsreiben. Prof. Glaser tritt seit vielen Jahrzehnten als Schriftsteller und Journalist vor die Öffentlichkeit und hat als Arzt eine Reihe populärwissenschaftlicher Publikationen verfaßt. Dr. Otto Myrbach ist als Prognostiker der Zentralanstalt für Meteorologie und Geodynamik in Wien in weiten Kreisen bekannt geworden. Seiner Feder entstammen viele Abhandlungen über die moderne Wetterkunde.

- - -

## Rundfahrten Neues Wien

14. Oktober (RK) Dienstag, den 17. Oktober, Route 5 mit Besichtigung der Hafenanlagen, der Hafenbrücke und der Getreidesilos in Albern und des Flughafens Schwechat. Abfahrt vom Rathaus, Eingang Lichtenfelsgasse, um 14 Uhr.

- - -

Raoul Aslan zum Gedenken  
=====

14. Oktober (RK) Am 16. Oktober wäre Kammerschauspieler Raoul Aslan, Ehrenmitglied des Wiener Burgtheaters und Träger der Ehrenringes der Stadt Wien, 75 Jahre alt geworden.

In Saloniki geboren, kam er schon als Kind nach Wien, wo er die Schulzeit verbrachte. Schon früh erwachte seine Liebe zur Schauspielkunst und auch sein Talent wurde früh erkannt. Über St. Pölten, Karlsbad, Berlin, Graz, Stuttgart und Colmar kehrte er 1917 nach Wien zurück und trat am Deutschen Volkstheater auf, zu dessen besten Kräften er bald gehörte. 1920 verpflichtete ihn Albert Heine an das Burgtheater, dem er trotz verlockender Auslandsangebote bis zuletzt die Treue hielt. Nur Gastspiele unterbrachen seine Tätigkeit. Raoul Aslan war als Bühnenkünstler eine Persönlichkeit ungewöhnlichen Formats. Er begann als jugendlicher Held und Liebhaber und feierte in diesem Fach Triumphe. Sein Kunstverstand und geistiger Weitblick führte ihn von Rolle zu Rolle in immer neue Bereiche der Menschengestaltung. Es gibt kaum ein Fach, in dem er nicht Darstellungen einprägsamster Art geschaffen hätte. Feine Komik, volkstümlicher Humor, tiefe Ironie waren gleichfalls seine Stärke. Auch in seinen Rezitationsabenden übte er als Interpret lyrischer und epischer Dichtung eine Wirkung aus, der sich niemand entziehen konnte. 1941 wurde Aslan als Lehrer an die Staatsakademie berufen. 1945 übernahm er die Leitung des Burgtheaters, eine außerordentlich schwere Aufgabe, die an seinen Kräften zehrte. Am 18. Juni 1958 ist Raoul Aslan gestorben. Mit ihm ist eine der stärksten Künstlerpersönlichkeiten des Wiener Theaters dahingegangen.

- - -

Kalte Platten- und Vorspeisenkurse, Servier-, Koch- und Nähkurse  
=====

14. Oktober (RK) An den Städtischen Lehranstalten für hauswirtschaftliche und gewerbliche Frauenberufe werden demnächst Abend-Kurzkurse anlaufen, und zwar in 9, Hahngasse 35, Telefon 32 95 96 und 12, Dörfelstraße 1, Telefon 54 66 52: 8 wöchige Näh- und Kochkurse und kurzfristige Kurse: "Wir arbeiten Tischschmuck", Servierkurse, Kalte Platten- und Vorspeisenkurse, in 15, Sperrgasse 8-10, Telefon 54 95 68: 8 wöchige Nährkurse.

Nähere Auskünfte erteilen die Schuldirektionen von 8 bis 16 Uhr, Samstag bis 12 Uhr. Rasche Anmeldung erforderlich, da beschränkte Teilnehmerzahl.

- - -

Ehrenmedaillen für Prof. Holler und Prof. Jungnickel  
=====

14. Oktober (RK) Dienstag, den 17. Oktober um 10.30 Uhr werden im Stadtsenatssitzungssaale des Wiener Rathauses Univ. Prof. Dr. Gottfried Holler und der akad. Maler Prof. Ludwig Heinrich Jungnickel durch die Verleihung der Ehrenmedaille der Bundeshauptstadt Wien in Gold geehrt. Die Überreichung der Auszeichnungen wird Bürgermeister Jonas nach einer Ansprache von Vizebürgermeister Mandl vornehmen. Im künstlerischen Teil der Feier wird das Weller-Quartett mitwirken.

- - -

Empfänge im Wiener Rathaus  
=====

14. Oktober (RK) Gestern abend gab Bürgermeister Jonas anlässlich des Chemikertreffens in Wien, das österreichische und deutsche Chemiker in unserer Stadt vereinigt, einen Empfang in den Neues Repräsentationsräumen des Wiener Rathauses. Mit dem Bürgermeister war auch Stadtrat Lakowitsch zur Begrüßung erschienen.

Anschließend daran empfing der Bürgermeister in Begleitung von Stadtschulratspräsident Nationalrat Dr. Neugebauer die Delegierten der 10. internationalen Heilpädagogentagung und den Vorstand der internationalen "Sonnenbergvereinigung" im Stadtsenatssitzungssaal.

--- --

Der Weltbund gegen die Vivisektion tagt in Wien  
=====

14. Oktober (RK) Heute nachmittag beginnt in Wien die Tagung des Weltbundes gegen die Vivisektion, einer Organisation, der Verbände von 22 Staaten angehören. Die versammelten Delegierten wurden am Vormittag im Wiener Rathaus durch Stadtrat Riemer im Namen des Bürgermeisters begrüßt. Zum Empfang der Gäste hatten sich Stadtrat Bauer mit Veterinäramtsdirektor Dr. Stoffl eingefunden.

Stadtrat Riemer versicherte den Tagungsteilnehmern, daß die Wiener Stadtverwaltung alle bei dieser internationalen Zusammenkunft der Tierfreunde diskutierten Fragen mit großer Aufmerksamkeit verfolgen wird. Der Tagung wünschte er einen erfolgreichen Verlauf.

Im Namen der ausländischen Delegierten, die im Wiener Rathaus vom Vorsitzenden der österreichischen Liga gegen Tierquälerei und Vivisektion, Ing. Setti, vorgestellt wurden, bedankte sich für die freundliche Einladung ins Wiener Rathaus die Präsidentin des Weltbundes Dr. Mary Stuart.

.. . .